

Media Relations

Tel direkt +41 44 305 50 87
e-mail mediarelations@sf.tv
Internet www.medienportal.sf.tv

7. Juli 1980: Start von «Diräkt us»

Start der Folkloresendung «Diräkt us» mit Wysel Gyr, welche zweimal jährlich von Montag bis Freitag eine Serie von Sendungen aus einer bestimmten Region der Schweiz sendet. In der ersten Folge werden an fünf Vorabenden, vom 7. bis 11. Juli 1980, volkstümliche Direktprogramme aus verschiedenen Ortschaften rund um den Vierwaldstättersee ausgestrahlt. Die Zuschauer können jeden Tag telefonisch darüber abstimmen, aus welcher von drei vorgeschlagenen Ortschaften die Sendung am Abend gesendet werden soll.

«Die Sendung wurde erstmals 1980 ausgestrahlt. Wir hatten die Idee eigentlich schon lange. 1980 ergab sich der Zufall, dass ein Reportagewagen für eine Woche frei war, und man kam auf unsere Idee zurück, kurzfristig aus einem Ort zu senden, dem Publikum schöne Plätze zu zeigen. Die allererste Sendung war aus Illnau in der Innerschweiz. Schon von Anfang an wurde das Ziel von den Zuschauern bestimmt: Sie telefonierten uns und gaben ihren Ortswunsch durch. Diese Methode mussten wir ändern, da die Telefonzentrale überlastet war. So entschloss man sich für die Postkartenvariante».

Wysel Gyr in: «Zürcher Oberländerr» und anderen, 4. Juli 1990

«Diräkt us» will die Zuschauerinnen und Zuschauer mit volkstümlicher Musik, Bildern und Traditionen aus verschiedenen Regionen unterhalten und ihnen so die Heimat näher bringen. Die Einwohnerinnen und Einwohner der besuchten Gemeinden werden zur Sendung animiert und tragen damit zur Unterhaltung der Zuschauerinnen und Zuschauer bei. Wysel Gyr realisierte «Diräkt us» insgesamt 125 Mal. Leiter des Ressort 'Folklore' und später 'Land und Leute' ist Samuel Gfeller: «Die Folklore soll nicht als Ghetto-Bereich, sondern als Teil unseres heutigen gesellschaftlichen Lebens dargestellt werden.»